

# 昆小だより

令和7年6月24日 第3号

昆小HP <http://konbumorisho.kushirocho.ed.jp>

## 【自分達でふるさとを大切に作る⇒つなぐ】

校長 水澤 好克

6月も半ばを過ぎましたが、今年の夏も昨年の状況をふまえ、熱中症対策をしっかりと行っていきたいと考えていますので、ご家庭でもご協力の程、よろしくお願い致します。また、保護者の皆様には文書・安心メールでお伝えしましたが、今年度は**はまなす保育所・昆布森小学校の合同大運動会**は、竿前昆布漁の操業を受け、**予定より1週間遅い7月6日（日）に開催**することに決定しました。学校では6月第3週から、運動会に向けた各種目練習・委員会等の取組が本格的に始まりました。運動会当日は、地域等の皆様にもぜひご来校を賜り、子ども達がひたむきに精一杯頑張る姿を応援して頂きますと幸いです。よろしくお願い致します。

学校では5月23日（金）、『クリーンピカリン大作戦』を実施しました。今年も小中学生と保護者・昆布森漁協や地域の皆様、約80名程が集まったの作業となりました。当日は中学生の皆さんと学年毎にグループを構成し、中学生に教えられたり、協力してもらいながら取り組みました。このように中学生と一緒にやる作業は他に、5月27日（火）に実施した『植樹作業』や、毎年4月と11月に行う『リンク桟板取り外し・設置作業』等があります。このような取組を繰り返し体験することで、小学生は『自分達が小学生の頃に教えてもらったことを、

今度は自分達が中学生になったら、きちんと小学生に教えよう！』ということを感じとっていると思います。小学生も中学生も**【ふるさとを大切に作る思いをつないでいる】**のです。本校では上記の教育活動とおし、子ども達に**【自分達が住んでいる昆布森のために、何ができるのか？】**を考えさせることを大切にしています。



話は変わりますが、5月24日（土）に教育委員会主催の『**釧路町大好きっ子クラブ**』に参加しました。今年度、毎月の学校だよりに掲載している『**昆布森小学校の【あいことば】の基になっている活動**』に、興味があったからです。当日は町内の小学生等が20名程集まり、ボランティアの教育大生も参加し、仲間づくりゲームや公園で遊びながら交流を深めていました。町内の小学生とふれ合えるので、もし可能でしたら、児童の皆さんにも参加してほしいと思いました。

今年も代表委員会の活動として、**【オアシス戦隊コンプレジャー】**が登場しました！ 私もこの一員に加えて頂き、本当に嬉しかったです！ この活動は**【オ=思いやり・ア=愛情・シ=親切・ス=素直】**の気持ちを大切に、友達などとふれ合っていこう、との思いが込められています。児童の皆さん、今年もこの『オアシス』を忘れずに、楽しい学校生活を送りましょう！



昆布森小学校の《あいことば》をおぼえよう！  
【昆布森がすき！ 学校がすき！ 自分がすき！】



## 7月の学校行事



日	曜	絵	予定学校行事
1	火	○	【全校4時間授業】
2	水	○	運動会総練習
3	木	○	第1回学校評価アンケート実施～10日
4	金	○	フッ化物洗口 ALT(午前) 運動会会場準備
5	土		
6	日		合同運動会
7	月		振替休業日
8	火	○	朝会(高学年発表) ALT(午後) 運動会片付け
9	水	○	水泳学習① こんぶもりもりタイム
10	木	○	陶芸教室①
11	金	○	磯の観察学習 ALT(午前) フッ化物洗口
12	土		
13	日		メディアコントロールデー
14	月	○	参観日週間～16日 磯の観察学習予備日
15	火	○	ALT(午後) 放課後はまなすクラブ③バスケ 食育
16	水	○	こんぶもりもりタイム 読み聞かせ
17	木	○	観光PR講座5・6年
18	金	○	児童委員会 フッ化物洗口 ALT(午後)
19	土		
20	日		
21	月		海の日
22	火	○	ALT(午後) 防犯教室
23	水	○	1学期終業式 大掃除
24	木		夏休み開始～8/21(木)までの29日間
25	金		
26	土		
27	日		
28	月		
29	火		
30	水		
31	木		

※行事予定が変更になる場合もあります。ご了承ください。

## > 小中合同引き渡し訓練

6月2日（月）、昆布森地区での熊目撃情報を想定した、中学校との合同の引き渡し訓練を行いました。訓練は小中合同で作成している「緊急時児童・生徒引き渡しマニュアル」に従って、改善を加えながら毎年行っております。今回も安心安全メールでの情報伝達や、小中のスムーズな引き渡しの流れを確認することができました。6月は地震も続いています。いつ突然起きるかわからない緊急時のために備えをしっかりと行っていきます。



## > 遠足 ノロッコ号&釧路湿原 満喫

6月6日（金）、青空のもと、全校で遠足に行きました。今年の遠足は町の「ふるさと学習」の事業をかねて、くしろ湿原ノロッコ号に乗車体験、そして釧路湿原を体感してきました。汽車に乗るのが初めての児童も多く、乗車まではワクワクドキドキ。教育委員会の方のご案内で無事乗車することができました。「なくしたら困る！」と湿原駅に着くまで切符を握りしめている姿がかわいかったです。車窓の景色は市街地から湿原へと変化していき、釧路湿原駅で1分の停車時間にドキドキしながら下車しました。そして、細岡ピジターズラウンジでお弁当を食べました。午後は細岡展望台を回る遊歩道を、ネイチャービンゴをしながら歩きました。「赤い色の植物見つけた！」「シカいないな～」と自然探索を満喫することができました。細岡展望台からの雄大な景色や、釧路湿原周辺の植物等についてたくさん学ぶことができました。また、沿岸地域とは異なる釧路町のよさを実感することができました。「今日は何楽しかった？」の質問に、1位はノロッコ号！2位ネイチャービンゴ！あっそうだ！お弁当も、と楽しさ満点の遠足でした。



## > ネットモラル教室

6月2日（月）ネットモラル教室を行いました。「KDDI スマホ・ケータイ安全教室」の動画を教材に、低中学年、高学年がそれぞれの発達段階に合わせて、ネットの危険性について学びました。日常生活に深く浸透してきているネット環境。これからの時代を生きる子ども達にとって、とても大切な学びの時間となりました。※



## > 放課後はまなすクラブがスタート！



6月12日（木）、放課後はまなすクラブがスタートしました。昨年までは少年団活動として行っていたのですが、今年からは社会教育事業である放課後活動支援の一つとして取組を行い、昆布森小の子どもたちが普段できない体験や学びを放課後活動として進めていくこととなりました。第1回目はバドミントンです。町教育委員会社会教育課スポーツ係の方がバドミントンの基礎からしっかり教えていただき、後半は汗だくになるまで羽を追いかけてきました。学校教育の中では、なかなか本格的な競技としてのバドミントンは体験できません。参加した児童はいっぱい身体を動かし、スッキリ笑顔で1回目を終えることができました。

放課後はまなすクラブは年14回、バドミントンやバスケット、ユニホックの他に、NPO法人東北海道スポーツコミッションさんの協力のもと「いろいろなスポーツ」に取り組んだり（昨年は、モルックやダグラクビー）、地域コーディネーターにご協力をいただき、文化芸術の体験を予定しております。



## > 3年生 木材加工場・農園見学



6月11日（水）、3年生4名が釧路町の産業の学習で、町内の木工所と農園を見学に行きました。「得地ファニチャ工業」さんでは、木材がどんな機械でどのように加工されるのか見学させていただきました。工場には30種類もの機械があり、決まった形に加工するものや、かんながけをする機械などを見せていただきました。実際にスマホスタンドを組み立てたり、昔ながらの道具（鉋）で木を削る体験もしました。「金山農園」さんでは、カブの種を植えるところからだんだん成長し、収穫する大きさに育つまでの様子を見学しました。収穫体験では、少しでも大きいカブをねらってカブ抜きをしました。釧路町の漁業以外の産業について、楽しく学ぶことができました。ご協力いただいた得地ファニチャさん、金山農園さん、本当にありがとうございました。



## > いざという時のために AED講習

教職員の研修で、釧路東部消防組合釧路消防署にご協力いただき、AEDやエピペンの講習を行いました。一度は講習を受けた経験のある職員ですが、繰り返し講習を受けることで、いざという時に迷わず救命を行うことができます。AEDの機器も進歩しており、今では全部自動で動いてくれるものもあることを知ることができました。大切な命を守るために、今後も定期的にこのような講習を行っていきたいと思いました。



## 【7月6日（日） 運動会開催のお知らせ】

7月6日（日）、小保合同大運動会が開催されます。荒天の場合は順延せずに体育館で行います。「いろいろなことに挑戦して楽しくやりとげよう！」をスローガンに、全校児童13名が練習に励んでおります。ご家族や地域の方のたくさんの応援をよろしくお願いいたします！もちろん昆布森名物の「たこ踊り」もあります。1人でも多くの参加をお待ちしております。